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A sessão plenária ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em Terapia Ocupacional 1 

da Faculdade de Medicina da Bahia ocorreu no dia 17 de agosto de 2022, na sala virtual 2 

do Sistema RNP. A sessão teve início às sete horas e trinta minutos, sob a presidência da 3 

prof.ª Fernanda dos Reis Souza (Coordenadora do Colegiado). Estiveram presentes os 4 

seguintes membros: Profª Adriana Miranda Pimentel (Representante do Instituto de 5 

Humanidades, Artes e Ciências – IHAC), Prof.ª Ana Márcia Duarte Nunes (Representante 6 

técnico-administrativo), Prof.ª Berenice Temoteo da Silva (Representante do Instituto de 7 

Saúde Coletiva -ISC), Prof. Felipe Douglas Silva Barbosa, (Representante Docente), Prof.ª 8 

Laíse Monteiro Campos Moraes (Representante do Departamento de Biomorfologia do 9 

Instituto de Ciências da Saúde -ICS), as representantes estudantis Bianca Alves de 10 

Alencar e Viviane Santana Rebouças. A Presidente iniciou a reunião com a seguinte ordem 11 

do dia: 1. Informes. O prof. Felipe Douglas informou da seleção de monitoria para os 12 

componentes curriculares: Laboratório de Atividades e Recursos Terapêuticos, Áreas do 13 

Desempenho Ocupacional e Atividade Integrada II. Explicou sobre o processo de seleção 14 

e informou que o resultado foi enviado para o departamento, que, por sua vez, enviou para 15 

a Prograd. A prof.ª Fernanda comentou sobre a necessidade de revisão dos critérios de 16 

bolsa, tendo em vista que o curso de Terapia Ocupacional é recente. Informou sobre a 17 

programação do acolhimento dos calouros, que será realizada no dia 18/08/2022. 18 

Informou, também, que no dia 19/08/2022, o acolhimento será realizado com todos os 19 

estudantes do curso. Comentou que o curso está recebendo 18 calouros e que a Supac 20 

ainda está processo de matrícula e que a previsão é até o dia 23 de agosto. A prof.ª 21 

Fernanda informou sobre os contatos realizados com alguns departamentos, com o 22 

objetivo de solicitar vagas para os estudantes em demanda extra e comentou que o curso 23 

já possui estudantes dessemestralizados. A prof.ª Adriana Pimentel informou sobre a 24 

oferta da ACCS: deficiência e emancipação, que será oferecida para vários cursos.  25 

Informou sobre a seleção de monitoria, em que houve 12 inscritos e que uma estudante 26 

de Terapia Ocupacional foi contemplada. A prof.ª Berenice da Silva informou sobre a 27 

seleção de monitoria para o componente de Política, Planejamento e Gestão em Saúde I. 28 



 

Mencionou que duas estudantes do curso de Fisioterapia foram selecionadas. Informou, 29 

também, sobre o processo de seleção para a bolsa do programa Permanecer. Comentou 30 

que a vaga não foi ocupada, devido ao problema de cadastro do estudante. 2. Aprovação 31 

da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado de Graduação em Terapia Ocupacional, 32 

realizada em 15/07/2022. Deliberação: Aprovada por unanimidade. 3. Ordem do dia: 3.1 33 

Representação discente. A prof.ª Fernanda informou sobre a ata que aprovou a 34 

recondução das discentes Viviane Rebouças e Bianca Alencar e destacou que o 35 

documento não veio acompanhado das assinaturas. A discente Viviane esclareceu que 36 

não foi possível a assinatura, pois a reunião não foi realizada presencialmente. Informou 37 

que as assinaturas serão recolhidas, mas que ainda não houve oportunidade de encontrar 38 

com todas as turmas. A prof.ª Fernanda sugeriu a coleta das assinaturas, para que a ata 39 

possa ser submetida na próxima reunião. 3.2 Quebra de pré-requisito pelo Colegiado. 40 

Processo n. 23066.043461/2022-21. A prof.ª Fernanda informou sobre a quebra de pré-41 

requisito da disciplina ICS007 (Anatomia I), que foi realizada ad referendum. Esclareceu 42 

que os estudantes cursaram a disciplina na modalidade online e que a referida disciplina 43 

tinha outro código (ICSF84). Informou que no momento da matrícula de Cinesiologia I e 44 

Patologia Geral, que tinha como pré-requisito Anatomia, os estudantes não conseguiram 45 

realizar a matrícula web. Comentou que, em vista dessa situação, foi realizada a quebra 46 

de pré-requisito. Além disso, mencionou que os estudantes Hugo e Bianca solicitaram o 47 

aproveitamento desses componentes curriculares e que foi realizada também a quebra de 48 

pré-requisito. A discente Bianca comentou sobre a situação da disciplina de 49 

Neuroanatomia, que tinha como pré-requisito a disciplina de Anatomia. Questionou se o 50 

colegiado realizará a matrícula de todas as disciplinas que tiverem esse mesmo pré-51 

requisito. A prof.ª Fernanda esclareceu que o processo de aproveitamento da disciplina 52 

está em tramitação e que em breve será lançado no Siac. Mencionou que, com esse 53 

lançamento, o Colegiado não enfrentará dificuldades na matrícula. 3.3 Apreciação de 54 

pareceres de processos estudantis: a) Processo n. 23066.021897/2022-60. Assunto: 55 

Aproveitamento de estudos. Interessada: Ana Carolina Souza Oliveira. Relatora: Berenice 56 

Temoteo da Silva. A prof.ª Berenice apresentou o parecer de indeferimento do processo. 57 

Após a apresentação, a prof.ª Adriana informou que o componente HACA40 é obrigatório 58 

para BI Saúde e é um componente que não tem carga horária prática. Como não houve 59 

demais manifestações, a prof.ª Fernanda submeteu o processo para votação. 60 

DELIBERAÇÃO: Aprovar, por unanimidade, o parecer de indeferimento. b) Processo n. 61 

23066.037934/2021-71. Assunto: Aproveitamento de estudos. Interessado: Hugo Martins 62 

Silva. Relatora: Prof.ª Dr.ª Maria Penha Oliveira Belém, do Departamento de Biomorfologia 63 

(ICS). A prof.ª Fernanda apresentou o parecer de deferimento elaborado pela prof.ª Maria 64 

Penha. Além disso, solicitou a inclusão e a apreciação do parecer elaborado pela prof.ª 65 



 

Marcelle Alverez, que apontou a equivalência do componente ICSF84 com o componente 66 

ICS007. Após a apresentação, a prof.ª Laíse manifestou posição contrária ao 67 

aproveitamento, tendo em vista a diferença de carga horária entre as disciplinas. O prof. 68 

Felipe concordou o posicionamento da prof.ª Laise e sugeriu a comparação com a 69 

disciplina original. A prof.ª Fernanda sugeriu, como proposta de encaminhamento, a 70 

elaboração de um novo parecer. DELIBERAÇÃO: A proposta de encaminhamento foi 71 

aprovada por unanimidade. A prof.ª Fernanda destacou a necessidade do Colegiado só 72 

aceitar o pedido de aproveitamento dos componentes curriculares da matriz curricular do 73 

curso e não de componentes curriculares criados em caráter temporário. 3.4 Comissão 74 

de revalidação de diploma. A prof.ª Fernanda informou sobre a necessidade da 75 

composição do comitê de revalidação de diploma, tendo em vista a Resolução CAE n. 76 

04/2018. Esclareceu que o comitê terá o mandato de 1 ano e que deverá ser composto 77 

por três docentes titulares e suplentes. DELIBERAÇÃO: Os professores Felipe, Fernanda 78 

e Adriana foram indicados como docentes titulares e o prof. Felipe como Presidente. As 79 

professoras Laíse e Berenice foram indicadas como docentes suplentes. 3.5 Calendário 80 

de reuniões. A prof.ª Fernanda apresentou a proposta de calendário de reuniões do 81 

colegiado. Informou que, no mês de dezembro, a reunião estará programada para o dia 82 

21. No entanto, em razão do final do semestre, sugeriu aos membros de analisarem a 83 

possibilidade da reunião ser realizada no dia 14. 4. O que ocorrer. A prof.ª Fernanda 84 

informou que o curso recebeu algumas demandas sobre a possibilidade de ingresso como 85 

aluno especial. Solicitou a manifestação dos membros sobre o tema e, se for o caso, trazer 86 

como ponto de pauta para a próxima reunião. A prof.ª Adriana considerou o ingresso como 87 

aluno especial importante para o reconhecimento do curso. No entanto, destacou a 88 

necessidade de conhecer com mais detalhes o funcionamento desse ingresso. Além disso, 89 

sugeriu a abertura de vagas para os estudantes do BI, para que o curso de Terapia 90 

Ocupacional ganhe mais visibilidade. A prof.ª Fernanda informou que o ingresso como 91 

aluno especial será avaliado, com o objetivo de reunir mais informações para subsidiar na 92 

avaliação do Colegiado. A prof.ª Adriana sugeriu também o acompanhamento do processo 93 

seletivo de vagas residuais. O prof. Felipe informou que está sendo avaliada a 94 

possibilidade de lançamento de um novo edital para monitoria voluntária, tendo em vista 95 

que houve vagas ociosas. Nada mais tendo a tratar, a prof.ª Fernanda dos Reis Souza 96 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião da qual eu, Lívia Silva de Jesus, 97 

Secretária Executiva, lavrei a presente ata, que, após lida, discutida e aprovada, será 98 

assinada, via SIPAC, por mim e por todos os membros presentes. Ata aprovada em 99 

21/09/2022 100 
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